

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Sévrier, le 28 septembre 2023

Un épilogue heureux pour l'histoire du bouquetin de la Dent d'Oche



Le vétérinaire et les agents de l'OFB autour de l'étagne réveillée et soulagée. Antoine Grellier / OFB

Depuis début septembre, sur le massif de la Dent d'Oche en Haute-Savoie, une femelle de bouquetin (qu'on appelle étagne) a été observée par des randonneurs avec un crampon d'alpinisme coincé dans la mâchoire. Les observateurs se sont adressés au refuge le plus proche et ont contacté des associations de protection de la nature. De nombreuses vidéos sont alors postées sur les réseaux sociaux, suscitant beaucoup d'émotions. L'information a également été reprise dans plusieurs médias régionaux.

Deux sorties terrain pour repérer et approcher dans de bonnes conditions l'étagne et son cabri

Le mercredi 20 septembre, une équipe de sapeurs-pompiers du SDIS en relation avec l'OFB effectue une première sortie afin de capturer l'animal. Le bouquetin est repéré, mais malheureusement inaccessible.

Le mardi 26 septembre, une équipe de 3 agents de l'OFB accompagnée d'un vétérinaire ont tenté une deuxième capture. Après plusieurs heures de marche, et avec l'aide du gardien du

refuge, l'animal est repéré en fin de matinée, au repos sur un promontoire rocheux, accompagnée son petit cabri.

Un crampon d'alpinisme coincé dans une molaire...

L'équipe décide de s'approcher lentement. A 13 h 40 l'étagne est fléchée au fusil hypodermique. Elle s'endort assez rapidement et est immobilisée. Le vétérinaire extrait le crampon, coincé par un maillon de chaîne dans une molaire.

L'animal s'est réveillé et a pu repartir librement sans contrainte, rapidement rejoint par son cabri qui observait la scène.

Pour en savoir plus sur le bouquetin des Alpes dans notre région, vous pouvez consulter le site de l'observatoire régional de la biodiversité (<https://atlas.biodiversite-auvergne-rhone-alpes.fr/espece/61098>).

Contact presse

Stéphane ANSELME-MARTIN / 06 25 7 07 03
Chef du service départemental de Haute-Savoie
stephane.anselme-martin@ofb.gouv.fr

Établissement public de l'État créé le 1er janvier 2020, l'Office français de la biodiversité est placé sous la tutelle des ministres chargés de l'environnement et de l'agriculture. Il a pour missions la surveillance, la préservation, la gestion et la restauration de la

biodiversité terrestre, aquatique et marine, ainsi que la gestion équilibrée et durable de l'eau, dans l'Hexagone et les Outre-mer. Il est chargé de développer la connaissance scientifique et technique des espèces, des milieux et de leurs usages, de surveiller et de contrôler les atteintes à l'environnement, de gérer des espaces protégés, d'appuyer la mise en œuvre des politiques publiques, et de mobiliser l'ensemble de la société, acteurs socio-économiques comme citoyens.